

El Hospital Río Hortega de Valladolid acoge la séptima edición del 'Curso nacional sobre trasplante de órganos sólidos abdominales'

La formación está organizada por la Sociedad Española de Trasplante Hepático (SETH) y ha contado con expertos procedentes de unidades de trasplantes de todas las Comunidades Autónomas



El Hospital Río Hortega de Valladolid acoge la séptima edición del 'Curso nacional sobre trasplante de órganos sólidos abdominales' Jeyl

RAÚL MATA@MataAjuria

11.10.2024

Los trasplantes son un procedimiento clínico que requiere y demuestra una gran calidad técnica y humana. Afectan a pocos pacientes (en comparación con otras técnicas más masivas), pero salvan vidas. Y en estos casos es fundamental trabajar en equipo para que el resultado final sea extraordinario.

Por este motivo, es necesario que todos los profesionales implicados en el mismo estén perfectamente formados y con conocimientos totalmente actualizados sobre el tema. Y,

por eso, la Sociedad Española de Trasplante Hepático (SETH) organiza este encuentro (que se puso en marcha en el año 2009) y que busca, precisamente, facilitar la formación en trasplante de órganos sólidos abdominales para residentes o adjuntos jóvenes, hepatólogos y cirujanos; con el fin de desarrollar una visión completa ante el paciente trasplantado entre los miembros más jóvenes de las unidades de trasplante.

Y esas son las dos características distintivas de esta formación:

- Su público objetivo son profesionales sanitarios jóvenes, que garantizan el relevo generacional en los centros hospitalarios de toda España.
- -Incluyen no solo a los profesionales de Cirugía, sino también a los de Hepatología y Digestivo. Con la meta de prestar atención al trasplante en sí, pero también al seguimiento, manejo y tratamiento previo y posterior de los pacientes a los que se les realiza.

Las jornadas han estado coordinadas por los doctores David Pacheco, jefe de servicio Cirugía General y Aparato Digestivo; y Gloria Sánchez Antolín, jefa de la Unidad de Hepatología y Trasplante Hepático. Ambos del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

Buena acogida

El VII Curso de trasplante de órganos sólidos abdominales es una formación nacional. Y en él han participado 101 profesionales sanitarios de todo el país.

Además de contar con formadores de gran experiencia, algunos de ellos del mismo HURH y otros procedentes de los siguientes centros hospitalarios de distintos puntos de España: H. U. Nuestra Sra. de la Candelaria, Tenerife; H. U. La Paz, Madrid; H. U. de Badajoz; H. U. Reina Sofía, Córdoba; H. U. Vall d'Hebron, Barcelona; H. U. Marqués de Valdecilla, Santander; H. U. Central de Asturias, Asturias; H. U. de Bellvitge, Barcelona; H. U. 12 de Octubre, Madrid; H. U. Virgen de la Arrixaca, Murcia; H. Clínico U. Lozano Blesa, Zaragoza; H. U. Ramón y Cajal, Madrid; H. Clínico U. de Santiago; H. U. A Coruña; H. Gral. U. Dr. Balmis Alicante; H. Reg. U. de Málaga; H. U. Puerta de Hierro, Madrid; H. U. de Cruces, Bilbao; H. U. Gregorio Marañón, Madrid; H. U. Son Espases, Palma; H. U. Virgen de la Nieves, Granada. Y, por supuesto, se ha cotnado también con la colaboración y participación de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT).

La formación tiene, por lo tanto y en todo momento, un enfoque multidisciplinar y multifocal que combina contenidos teóricos con el análisis de casos prácticos.

Y en ella se han abordado temas como el donante y su preservación, el receptor, la inmunosupresión, el trasplante pediátrico y multivisceral, el postoperatorio del trasplante hepático, etc.